
PROPONENTES - CICLO 2011 
Por una mejor calidad de vida

Sandra Hernández, Directora de la Escuela 
Nº 299 (Teniente Galeano y 1º de Marzo), 

cuenta cómo fue el proceso de decisión 
que los llevó a presentarse al Ciclo 2011 de 

Presupuesto Participativo (PP). La obra 
ganadora incluye colocación de veredas y 

semáforos aledaños a la escuela, que cola-
borarán a organizar la conducta vial de la 

zona y del Municipio D.

¿Qué la llevó a presentar 
esta obra? ¿Existe algún 
vínculo personal con ella?
Hace dos años que estoy en 
la escuela y me llegaron 
inquietudes acerca del 
cruce que hay en José 
Belloni y Teniente Galeano. 
Allí fueron atropellados 
maestros e incluso, el año 
pasado, hubo un accidente 
mortal. Si bien se buscaron 
soluciones, no obtuvimos 
respuesta. Fue así que 
decidimos presentarnos al 
PP para ver qué podíamos 
obtener al respecto y 
también propusimos la 
colocación de la vereda, ya 
que es imposible transitar 
en ésta cuando venimos los 
días de lluvia, debido al 
barro y los charcos. A partir 
de ahí, hicimos reuniones 
con los padres, en donde se 
le planteó a la inspectora 
de zona, Marisa Lequerica, 
que íbamos a hacer el 
trámite para ver en qué 
terminaba y tuvimos buena 
respuesta.

¿Cómo se enteró de la 
posibilidad de presentar un 

proyecto al PP?
Ya sabía que existía el 
programa, pero la verdad es 
que la gente no cree mucho 
en el PP.  Costó muchísimo 
convencer a vecinos y 
allegados que si votaban, 
lográbamos las cosas. Por 
suerte se dio, para compro-
bar que sí se dan respues-
tas positivas si nos move-
mos y trabajamos.

¿Cómo fue el proceso de 
decisión?
Nos informamos en el 
Centro Comunal Zonal 
(CCZ) 10 sobre cuándo se 
hacía el PP y de qué 
manera. A partir de allí, nos 
hicieron llegar folletos. Los 
semáforos se pensaron por 
la seguridad de niños y 
niñas, y lo de la vereda nos 
pareció una prioridad.

¿Recibió ayuda en la 
elaboración de la propues-
ta?
Estábamos los maestros y 
citamos padres, madres y la 
comisión fomento de la 
escuela. Fui la primera en 
tomar la decisión porque 

pensé que a través de este 
medio podíamos llegar más 
rápido a lo que se quería, 
que hacía años se venía 
pidiendo.

¿Cuáles son los beneficios 
que presenta? ¿Y las 
principales expectativas 
que se tienen a partir de su 
ejecución?
Queremos organizarnos con 
los chiquilines que cruzan 
la vía pública en Av. José 
Belloni, para crear en ellos 
una conducta vial. Ésto está 
dentro de nuestro progra-
ma, pero falta un poco de 
práctica. Los semáforos no 
existían en el barrio; ellos 
conocen el de Aparicio 
Saravia, por eso la expecta-
tiva de que se coloquen 
éstos. Con las veredas, 
buscamos un poco más de 
higiene y otra vista de lo 
que es el barrio: propusi-
mos crear una vereda que 
venga desde Belloni hasta 
la escuela.

¿Recuerda cómo se sintió al 
enterarse que su propuesta 
había sido electa?

Sirvió de mucho, porque 
empezó a haber más 
credibilidad. La gente se dio 
cuenta que si se hacen 
pequeños aportes, pode-
mos lograr mucho. Fue una 
alegría impresionante.

¿Qué valoración personal 
otorga a esta herramienta?
La veo muy positiva. Los 
vecinos podemos participar 
desde la conciencia de ver 
lo que tenemos en el barrio, 
lo que necesitamos y lo que 
podemos corregir. Lo que 
observo es que la difusión 
no es muy clara: la gente 
vota si son elecciones 
nacionales, pero no tienen 
idea de qué es el PP. A 
medida que se vayan 
elaborando las propuestas 
y vean que hay cambios en 
el barrio gracias a eso, 
habrá una evolución 
diferente. Entrevista 
realizada en setiembre de 
2012.

Sandra Hernández


